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淄博蹴鞠足球俱乐部成立于1982年，2018年开始征战中乙，2020年冲甲，2
021赛季征战中甲并保级，目前淄博蹴鞠正在参加2022赛季中甲联赛。淄博蹴
鞠的股权结构为山东三耀电子科技有限公司持股71%，法定代表人王洪涛持股
29%。查询结果显示，淄博蹴鞠足球俱乐部有限公司股权冻结信息为4条：20
20年12月15日（王洪涛290万人民币）、2021年9月16日（山东三耀电子70
0万人民币）、2022年1月4日（山东三耀电子700万人民币）以及2022年2月
15日（山东三耀电子30万人民币）。

查询同时显示，淄博蹴鞠2022年1月7日在一起民间借贷纠纷案件中承担连带
责任担保并败诉。另外，淄博蹴鞠还是失信被执行人，涉及的3起诉讼案件均
为“全部未履行”，涉及多起诉讼案件包括终结本案（法院的执行案件，由于
被执行人没有可供执行的财产，裁定终止本次执行程序），包括电视转播、安
保、酒店等费用。

记者了解到，相关债权方已申请法院查封山东三耀电子科技有限公司持有的淄
博蹴鞠足球俱乐部71%股权，随时可申请拍卖，同时对蹴鞠商标注册所有权轮
候查封。王洪涛持有的29%的股权已质押给第三方，该方为冻结淄博蹴鞠71%
股份的相关债权方的密切合作方。

据相关债权方表示，上周，法院执行局已经就淄博蹴鞠足球俱乐部有限公司71
%股权被冻结及或履行拍卖程序告知淄博市相关方面。

淄博蹴鞠进入中乙联赛之后，淄博市及临淄区相关方面承诺，每年向淄博蹴鞠
俱乐部提供1000万元资金的支持，合同期为5年，2022年年底到期。2018年
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到2021年，淄博市基本按照承诺提供了相应的资金支持。需要说明的是，淄博
市方面的资金支持主要在每个赛季结束后履行。

淄博蹴鞠征战职业联赛之初，大股东山东三耀电子法定代表人李旭东投入了极
大热情，对球队稳定在职业联赛并逐渐具备冲甲实力提供了支持。当时恰逢中
国足球金元时代的最高潮，志在冲甲的淄博蹴鞠在2018、2019赛季投入居高
不下，投资人方面不久出现了严重的经济困难，进而引发了相关的借贷及欠款
，成为此次淄博蹴鞠71%股份被冻结及或将被拍卖的起因。2019赛季，淄博
蹴鞠开始出现欠薪情况。2020年，在开赛前还在讨薪的情况下，淄博蹴鞠在主
教练侯志强的带领下冲到了中甲。

因资金困难，获得中甲资格的淄博蹴鞠一度被淄博市体育局托管，但随后放弃
，俱乐部转回原投资人手中，随后，原投资人找到了省外合作方，因为解雇了
原有教练团队及合同在身的14名老球员，引发了激烈的对立，从此时开始，淄
博球迷对于淄博蹴鞠逐渐失去了热情。

2021赛季结束后，省外合作方撤离，2022赛季，淄博蹴鞠征战中甲，目前31
分，保级没有问题，只是俱乐部存在较大资金困境。据记者了解，相关债权人
对于淄博蹴鞠股权转让或者拍卖的要价并不高，100%的股权转让和拍卖价预
计在2000万元左右。同时，淄博蹴鞠的商标使用权一同转让。

淄博蹴鞠存在历史负债和欠薪问题，2022年度淄博市相关方面仍旧会给予100
0万人民币的支持，欠薪大体可以解决，那就只剩下部分历史负债要解决。

淄博市方面接手是最优方案，一方面，淄博市方面为这支球队投入了四五年之
久，倾注了心血，另一方面，淄博市接手可以在债务方面实现减负，比如场地
和安保方面的费用就可以减负。如果未来淄博市一如既往地支持淄博蹴鞠俱乐
部，1000万人民币的支持资金已经足够维系淄博蹴鞠的正常运营。当然，接手
淄博蹴鞠仍旧需要一定资金付出，具体的接手方案可以有多种方式，比如政府
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方面牵头，联合淄博市当地国企接手，或者联合当地企业一同接手。

如果淄博市方面最终接手，意味着他们将可以拿到淄博蹴鞠100%的股权，此
前，淄博市曾经试图回收淄博蹴鞠全部股权，但因对方要价过高而作罢。

2019赛季，淄博蹴鞠成就了中乙的金牌球市：创造了中乙赛场平均上座率最高
的7000人纪录。主场战青岛中能，13800人；主场战吉林百嘉，16100人，
淄博球迷一次又一次地刷新着现场观赛的人数纪录。后续一系列事件，淄博蹴
鞠和淄博球迷渐行渐远，但如果淄博蹴鞠的主导权彻底回归淄博市，一切恩怨
自然烟消云散。

此事的后续进展，本报将持续跟踪与报道。
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